



Beschlussvorlage

Drucksache Nr. 158/2008

Beratungsfolge			Abstimmung		
Gremium	öffentlich	Sitzungsdatum	Ja	Nein	Enth.
Bauausschuss	Nein	15.09.2008			
Gemeinderat	Ja	29.09.2008			

Dauerleihgabe und Aufstellen einer Holzplastik des Künstlers Klaus Prior im Verkehrskreisel "Rollinstraße/Mühlweg"

I. Beschlussantrag

1. Die Dauerleihgabe wird angenommen und die städtische Fläche im Verkehrskreisel Rollinstraße / Mühlweg zum Aufstellen der Holzplastik des Künstlers Klaus Prior zur Verfügung gestellt.
2. Die Stadt Biberach erstellt auf eigene Kosten das dazu notwendige Fundament.

II. Begründung

Die Biberacher Baugenossenschaft beabsichtigt im Rahmen ihres 100-jährigen Bestehens ein Kunstprojekt durchzuführen. Im Rahmen dieses Projektes soll eine Holzplastik durch den Künstler Klaus Prior in Biberach an einem öffentlichen Platz gestaltet und anschließend in der Grünfläche des Kreisels Rollinstraße/Mühlweg aufgestellt werden. Die interessierte Öffentlichkeit sowie Kinder und Jugendliche sollen in den Entstehungsprozess des Kunstwerks eingebunden sein. Die Baugenossenschaft möchte der Stadt die Holzplastik im Rahmen einer Dauerleihgabe unbefristet überlassen.

Der Künstler Klaus Prior, gebürtig in Deutschland, lebt und arbeitet seit den siebziger Jahren in der Schweiz. Neben der Malerei hat er mit seiner bildhauerischen Tätigkeit seit vielen Jahren international Anerkennung gefunden. Mehrere Ausstellungen im Schloss Mochental bei Ehingen haben ihn auch in unserer Region bekannt gemacht. Weitere Informationen über den Künstler und sein Werk können im Internet unter der Adresse <http://www.klausprior.net> abgerufen werden.

Für das Projekt der Baugenossenschaft soll ein Mammutstamm mit 2 m Durchmesser und 6 m Höhe zu einer Figurengruppe verarbeitet werden, die zwei oder mehr Personen darstellt. Die Baugenossenschaft suchte nach einem Standort, der zum einen Bezug zur Genossenschaft hat, zum anderen im öffentlichen Raum wirksam wird. Aufgrund der Größe und Masse der Plastik erscheint der Standort im Verkehrskreisel Rollinstraße / Mühlweg auch aus Sicht des Künstlers sehr gut geeignet. Im Süden stehen auf beiden Seiten der Rollinstraße Wohngebäude, die räumlichen Halt bieten. An der Nordseite grenzen Freiflächen an, in denen Einzelgebäude stehen, räumlich besonders dominant ist das Liebherr-Hochhaus. Die Plastik wird in dieser Größe an diesem Standort einen wichtigen räumlichen Akzent setzen und als attraktives Merkzeichen dieses Quartier bereichern.

Der Standort steht darüber hinaus in Bezug zur Keimzelle der Biberacher Baugenossenschaft. Am Mühlweg entstanden erste Wohngebäude der Genossenschaft, hier war bis vor einigen Jahren auch der Geschäftssitz. Mit der Neuordnung und Sanierung des Areals und den Neubauten in der benachbarten Saarstraße investiert die Baugenossenschaft aktuell in die Attraktivierung des gesamten Quartiers.

Die Baugenossenschaft möchte der Stadt die Kunstplastik als Dauerleihgabe zur Verfügung stellen. Die Planung für das Fundament und die Aufstellung der Plastik erfolgen im Auftrag der Baugenossenschaft. Die Stadt Biberach wird gebeten, die Kosten für das Fundament zu übernehmen. Die Herstellungskosten für das Fundament werden brutto mit 5.000,- € veranschlagt. Die notwendigen Mittel können über die Haushaltsstelle 2.6300.951306.0-300 bereitgestellt werden. Die allgemeine Haftpflichtversicherung der Stadt Biberach deckt Schäden durch ein evtl. Umstürzen der Plastik ab.

Die Pflege des Kunstwerks erfolgt durch die Baugenossenschaft. Eine Versicherung des Kunstwerks selbst gegen eventuelle Schäden ist nicht vorgesehen.

Die Rahmenbedingungen zur Inanspruchnahme der Dauerleihgabe werden in einer gesonderten Vereinbarung zwischen Stadt und Baugenossenschaft geregelt.

J. Ogertschnig

Anlagen (bitte extra ausdrucken)
Beispiele - Prior-Plastiken -